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Abstract (en)
The device has a closing spring (2) driven by a driving shaft (3), where the spring is capable of transmitting closing energy to a driven shaft (1)
through a cam (8) rotatably driven by the driving shaft and cooperating with a roller (5) integral with the driven shaft, where a disk portion (13) of the
cam is held in a closed position. A nozzle and the roller maintain the disk portion for rapid opening of contacts of a medium-voltage electric appliance
i.e. switch, where the disk portion is carried by the cam.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un dispositif D de commande des pôles d'un appareil de protection électrique apte à entraîner un arbre (1) , dit
premier, de support des contacts mobiles entre une position ouverte du pôle dans laquelle les contacts mobiles et les contacts fixes de l'appareil
sont séparés et une position fermée du pôle dans laquelle ces contacts mobiles et fixes sont fermés, ledit dispositif D comportant un ressort de
fermeture (2) commandé par un arbre de manoeuvre (3), dit second, ledit ressort (2) étant apte à transmettre une énergie de fermeture audit arbre
dit premier (1) après compression et passage dudit ressort (2) au-delà d'une ligne de passage de point mort, par l'intermédiaire d'une came (8)
entraînée en rotation par ledit arbre dit second (3) et coopérant avec un galet (5) solidaire de l'arbre dit premier (1), des moyens de maintien (13) de
l'arbre de commande dit premier en position de fermeture, et des moyens de déverrouillage (18,5) des moyens de maintien précités (13) permettant
l'ouverture rapide des contacts de l'appareil, ce dispositif étant caractérisé en ce que les moyens de maintien précités (13) sont portés par ladite
came (7,8).
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